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« Ceux qui savent faire sont toujours en action donc

ceux qui avaient plus tendance à attendre que ça se
passe vont faire aussi et toute l’équipe se met
naturellement au travail »

« Ça peut apporter au niveau compétences : une
personne qui a une aisance dans la compréhension
peut entrainer un autre usager »

« (ça apporte) une nouvelle approche du métier pour
certains : ils se rendent compte que les autres font
certaines choses. Ils se disent : « pourquoi pas moi
aussi ? ». Une envie de faire des projets différents. »

« (ça apporte) de l’aide ; tout seul, je n’y arriverais
pas. S’épauler, se rassurer les uns les autres, c’est le
summum »

« C’est bien de travailler avec différentes personnes, on
apprend des choses »

« Ca fait évoluer (de travailler avec) d’autres personnes
qui ont des capacités, qui sont allées ailleurs et qui
viennent après là »

« Travailler avec des personnes qui (ont) des
déficiences mentales, ça nous apprend, pour nous
aussi, à respecter les autres, à nous respecter nous-
mêmes »

« Même si ce ne sont pas des gens qui se ressemblent
dans la pathologie, on peut quand même travailler avec
eux, et même si ce n’est pas toujours facile, ça reste
très enrichissant en fait »
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« Pour un travailleur handicapé, il est parfois difficile de
comprendre la difficulté de l’autre, (de comprendre)
pourquoi on adapte certaines choses pour un personne et
par pour l’autre »

« Beaucoup se sentent dévalorisés du coup : ils se rendent
bien compte qu’ils n’ont pas les capacités et ne pourront
jamais avoir ces capacités là »

« Parfois des difficultés de compréhension sont rapportées.
Quand il y a du second degré, ce n’est pas toujours bien vécu
par les travailleurs handicapés qui ont une compréhension
moindre »

« Il y a des gens qui étaient en position forte par habitude,
des personnes déficientes qui, avec les années arrivaient à
avoir une posture, un statut, une position, une
reconnaissance sociale. Ils peuvent perdre vite de leur
position par rapport à des jeunes qui débarquent et qui
peuvent les déstabiliser par leur pertinence, leur réactivité »

« Des fois il faut supporter les humeurs de quelqu’un ou
d’un autre, mais en règle générale ça se passe bien »
« Des fois on a des tensions, c’est normal, et des coups de

gueule, mais d’ordinaire, ça se passe bien »

« Il peut y avoir des problèmes dans la compréhension, par
rapport au tempérament de chacun, par rapport à ce qu’il a
vécu. Il peut y avoir des énervements. tout ça c’est des
choses qu’il faut prendre en compte, essayer d’avoir du
recul »

« J’ai l’impression qu’il faut que je me mette à leur niveau
quoi, pas que j’emploie des mots trop difficiles à comprendre
comme ça ils me comprennent tout de suite et comme ça
l’échange se fait bien et je suis compris et moi je les
comprends, aussi et comme ça tout le monde est content »

« Il faut s’adapter avec les autres parce que ce n’est pas facile
quand tu viens du monde « normal » entre guillements, et
tu repasses en ESAT, ça fait bizarre. »




